
要让善路更宽广，城市更美丽
本报记者专访志高集团董事局主席江东廷先生
文/片 本报记者 邵艺谋

“做慈善

是我们的责任”

“慈善事业是企业和
公民应当做的社会责任，
我们会对慈善事业进行持
续投入，随着公司的不断
发展，我们慈善事业的深
度、广度也会不断变大。”
1 8日上午，记者见到江东
廷主席后，他用一句话表
达了要将慈善持续进行下
去的决心。

江东廷先生出生在福
建省永定县，小时候家里
条件不好，迫于生活，他年
少离家创业，最终取得了
现在的成功，“财富积累到
了一定程度就不完全属于
个人，而是属于全社会，回
馈社会是一种责任。”成功
后的江东廷先生一直想帮
助 那 些 需 要 帮 助 的 人 。
2009年4月28日，江东廷先
生创立了“志高旭日教育
基金”，投资5000万元，帮
助贫困应届高中毕业生完
成大学学业，仅在泰安地
区，让118位贫困学生顺利
走进大学校园。2 0 1 0年 5

月，基金增资为1亿元，更
名为“泰山志高慈善旭日
教育基金”资助范围扩大
至全国。截止今年，基金连
续成功运作四年，在全国
投入近1 0 0 0万，资助学生
千余名。

“我希望我资助过的
大学生毕业后能把爱心传
递下去，这样就会有越来
越多的人加入到慈善事业
中。”江东廷先生说。

“授之以鱼”

不如“授之以渔”

今年志高慈善旭日教
育基金有所改变，对贫困
大学生的资助由原来的4

年变成了1年，一时间引起
很多人的猜测和怀疑，对
此，江东廷先生有自己的
想法。

“刚开始我们资助每
个学生四年的学费，但慢
慢我发现这样有可能给他

们养成不好的习惯。”江东
廷先生说，今年他们回访
受助学子发现，并不是所
有受助学子步入大学后都
能自强自立。

“我们知道，大学里机
会多，高校给学生提供很
多的奖学金、勤工俭学的
机会，很多贫困学生在努
力学习的同时，也通过这
些渠道去解决学费、生活
费，但是有些孩子却对基
金很依赖，原本朴实的孩
子却开始攀比起来。”江东
廷先生说，为了长远考虑，
从今年起调整资助年限，
从原来资助4年学费，改为
只资助1年。

资助方式的变化是不
是意味着志高集团的慈善
路正在悄悄缩水？江东廷
先生告诉记者：“志高集团
的慈善事业绝对不会缩
水，而且金额会越来越多，
受益面越来越广。”江东廷
先生说，集团每年拿出数
百万元用于慈善教育基
金，帮助需要的优秀贫困
学子，拿出的都是实实在
在的真金白银。

据介绍，集团不仅在泰
安资助贫困大学生，在辽宁
盘锦、安徽淮南、福建龙岩
每年都有资助的优秀贫困
学生。今年为扩大资助范
围，帮助更多弱势群体，志
高集团还在东平投资修缮
一所志高希望小学，在泰山
区省庄镇投资建设一栋多
媒体教学楼。“这两项的投
入在过去是没有的，我们在
逐渐转变慈善资助方向，一
方面希望基金可以帮助更
多需要帮助的人，另一方面
也希望助学固定资产可以
循环利用。”

要让孤儿和老人

有所养、有所依

孟子曰：“老吾老以及
人之老，幼吾幼以及人之
幼。”在江先生这里，我们
看到了最真实的“大同”社
会。江先生告诉记者，除了
资助贫困学生外，志高集
团还在不断探索慈善发展
模式，不仅让学生有书读，

还要让孤儿和老人有所
养、有所依。

“其实我们已经在试
点救助孤儿、抚养孤儿的
工作。我们在龙岩今年投
资1800多万元建一座福利
院，其中就涉及专门的救
助、抚养孤儿工作。”江东
廷先生说，和资助大学生
相比，救助孤儿的时间更
长，需要投入的资金、人力
和物力更多，更需要一个
专门的慈善机构，有专职
老师，这样才能掌握孩子
成长的点点滴滴，把孩子
塑造成国家需要的有用之
才。

此外，在江东廷先生
的老家福建，有2个乡的老
人每月都能领到100或200

元的生活费。“60岁以上的
老人每月100，弱势和残疾
老人每月200元，全部按月
发放到老人手中。”江东廷
先生说，光这一项每月就
需要支出40多万元。“原来
老人们都只吃自己种的米
和蔬菜，舍不得吃肉，现在
他们需要什么就能自己去
买。”江东廷先生说，前段
时间一个乡的乡长告诉
他，每逢赶集的时候就有
不少老人到集市上去买
肉，这样他感到很高兴。

要给泰安建一座

新的“东大门”

对于一家企业来说，9

年时光是短暂的，但在这
短短的9年时间里，志高集
团从一家普通的房地产企
业迅速成长为业务涉及主
题城建设、旅游发展、商业

运营、动漫科技研究、酒店
服务、商品房开发等多领
域、享誉全国的城市运营
商。

2010年泰山方特欢乐
世界投入运营，每年接待
上千万游客；2 0 1 1年志高
国际、山景叠院拔地而起，
SHOPPINGMALL给泰城
东部注入新的商业力量，
民生工程志高·天御奠基
动工；2 0 1 2年志高动漫文
化体验园奠基动工，将在
花样年华打造全新的动漫
科技园……

一项项记录的突破，
一个个标杆的崛起，让我
们看到了志高集团的稳健
发展与探索成长。江东廷
先生告诉记者，接下来志
高集团计划在3年里投资
近百亿元，在泰城东部小
井转盘附近建起一个占地
1800多亩的国际化东部商
务区。“整个商务区将由商
务营运区、配套生活区、旅
游休闲区等组成。其中，商
务营运区定位高档的商务
营运中心，拟建设100幢高
层和小高层写字楼。营运
中心内配套公园、商务酒
店、高级会所、商业中心、
中小学校、医院等设施。

如果说商务区的打造
是一个企业运营的资本，
那么配套的建设让我们看
到一个实力企业的魄力与
责任。“在企业的发展壮大
过程中，我们要很清醒地
认识到企业要与资本市场
紧密结合。现在的市场对
志高来说又是一个机会，
我们将抓住这次机遇，再
次取得快速发展。”江东廷
先生告诉记者。

随着新一批大学生迈入大学

校门，泰城志高集团助学的佳话不

断流传。今年是泰安志高集团成立

的第9个年头。回首九年来，志高集

团创造了泰城一个又一个佳话。泰

山方特欢乐世界参与建设运营，为

泰安旅游产业带来新的活力；志高

慈善品牌的打响，成为履行企业社

会责任的榜样；积极参与城中村改

造，为改善城市容貌以身作则；

SHOPPING MALL的引入，成为泰城

建设国际名城的先驱者……

9年后的今天，志高集团将目

光转向泰安东部，占地1800亩国际

一流商务营运中心的投资规划，将

给泰城筑造一个崭新的“东大门”。

18日，记者就志高集团的发展历

程、慈善事业等问题专访了志高集

团董事局主席江东廷先生。

志高集团董事局主席江东廷先生（右）向永定县人大常委会主任、慈善总会筹委会主任吴瑞林送交了1800万支票放大样本。

在记者采访中，江东廷先生提起慈善事业
时滔滔不绝，从集团近几年付诸的行动到他个
人对慈善事业的了解和看法，都能看出他对慈
善的热爱和执着。

纵观志高集团慈善事业的发展，从几十万
元的慈善捐助，再到成立亿元助学基金，志高
的慈善事业也越做越大，“泰山志高慈善旭日
教育基金”的慈善品牌也扩展到全国。我们相
信这些不是仅凭一腔热血就能够实现的，更多
凭借的是实力与责任。

格后 记

江主席关于慈善助学的致辞。

2012年度志高集团捐赠两所小学。

2010年5月31日，集团认捐一亿元成立“泰山志高慈善
旭日教育基金”，与泰安市慈善总会隆重举行签约仪式。

泰山志高慈善旭日教育基金捐助晚会。

形象
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